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证券代码：002405                               证券简称：四维图新 

 

北京四维图新科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2023-01 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □√业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 中邮人寿保险、中英人寿保险、中银基金、中信资管、中国人寿资管、

中国民生银行、浙江四叶草资管、招商基金、长江证券资管、云南国际

信托、远策投资管理、英大基金、易米基金、阳光资管、兴全基金、新

华资产、五地投资管理、泰康资产、世诚投资、深圳中天汇富基金、深

圳兴亿投资、深圳圣为投资、深圳恒泰华盛资管、上海证券通投资、上

海元昊投资、上海天猊投资、上海趣时资管、上海利幄私募基金、上海

国赞私募基金、上海伯兄资管、瑞银资管、鹏扬基金、宁波东玛私募基

金、摩根士丹利华鑫基金、玖龙资管、建信基金、建信保险、汇添富基

金、华夏基金、华西证券（自营）、华泰柏瑞基金、华能贵诚信托、华

菁资管、鸿运私募基金、红思客资管、和谐汇一资管、航天科工资管、

杭州融泰云臻私募基金、海雅金控、海南鑫焱创业投资、海南上善如是

私募基金、国信弘盛基金、国泰基金、格林基金、富国基金、复霈投资、

东吴基金、东莞市榕果投资管理、大家资管、乘是资管、成泉资本、贝

莱德投资管理(上海)、北京源乐晟资管、摩根士丹利、方正证券、长城

证券、民生证券、开源证券、海通证券、国元证券、汇丰前海证券等。 

以上为本次电话会议主要参与人。 

因本次业绩说明会采取电话会议形式，参会者无法签署调研承诺函。但
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在交流活动中，我公司严格遵守相关规定，保证信息披露真实、准确、

完整、及时、公平，没有发生未公开重大信息泄露等情况。 

时间 2023 年 4月 24日 15:30 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

高级副总裁、董事会秘书：孟庆昕    

CFO：姜晓明 

高级副总裁、杰发科技总经理：梁永杰 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、 董事会秘书孟庆昕介绍公司 2022 年年报整体情况 

22 年公司依托“智能汽车大脑”战略，聚焦汽车智能化主赛道，加大研发

投入，将多年积淀的技术产品化、平台化，借助行业趋势及生态优势，不

断在相关领域拓展创新，致力于成为汽车智能化平台服务商（新型 Tier1）。 

 

公司产品不断获得国内外客户的认可，产品量产交付进一步加快，收入同

比实现增长。其中，智驾业务实现收入 1.3 亿元，收入大幅增长 20 倍，自

动驾驶辅助系统软硬一体产品及解决方案不断签订量产订单并陆续出货；

智芯业务收入逾 5 亿元，增长 40%以上，得益于车规级微控制器芯片（MCU）、

车规级智能座舱芯片（SoC）持续放量，国产化推进顺利。智云数据合规服

务陆续落地重要客户，营收实现大幅增长。同时，受经济下行等宏观因素

影响，政企业务合作及项目验收进度延迟，商用车市场环境不及预期，智

舱业务当中的商用车部分，收入出现较大下滑。 

 

二、提问互动环节 

 

问题一：杰发 SoC 和 MCU2022 年的表现如何？ 

答复：我们在 32 位车规级 MCU 赛道，是国内公司出货量第一名，MCU 在杰

发总收入中的占比已经提升到了 30%以上；在车载信息娱乐系统处理器 SoC

赛道：前装国内市占率 10%，为国内最高；后装全球市占率 40%，70%出口

海外。 
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问题二：请问 2022 年杰发芯片 SoC 及 MCU 两条产品线量产、出货情况，合

作客户有哪些？  

答复：其中 SoC 出货了 700 多万颗，MCU 近 1500 万颗，车规 MCU 出货量提

升了 50%以上。Tier1 客户包括霍尼韦尔、宁德时代、联合电子等，终端客

户包括广汽、特斯拉、理想汽车、小鹏汽车、吉利、宝马、沃尔沃等等，

且部分车型搭载了多颗杰发的芯片。 

 

问题三：请问与华为目前的合作情况？  

答复：公司前期已与华为签订相关协议，对其花瓣地图开发平台及衍生的

应用服务提供全面的数据、技术支持和运营服务。未来将对所有通用模型

的落地提供垂直领域的助力与支持。 

 

问题四：能否对 2023 年芯片业务营收增速给出一定指引？ 

答复：四维图新芯片业务 2022 年营收突破 5 亿，同比增长 42%；2023 年 Q1

同比有 10%左右的增速，收入 1 亿。目前出货一切正常，由于三、四季度才

是传统旺季，所以我们对于全年保持谨慎乐观。 

 

问题五：目前芯片供需紧张的情况是否有改善，芯片后续研发投入计划？  

答复：相比 2022 年有所缓解，公司也会根据供求变化适时调整价格策略，

在价和量之间取得平衡，争取最优结果。2023 年，公司会保持对芯片的高

额投入，加快座舱芯片的推广和研发，丰富 MCU 产品矩阵，同时围绕汽车

MCU 做大做强，计划拓展 MCU 周边的模拟芯片等，从而能够与 MCU 形成产品

组合，降低客户开发难度，缩短开发时间，给客户提供更快捷的导入、更

有竞争力的价格。 

 

问题六：怎么看待智驾板块未来的毛利？ 

答复：在前期跑马圈地阶段，硬件占比大，毛利受元器件的价格波动影响

较大；随着后续量的扩大，高阶方案里软件和算法占比更高，毛利的提升

会逐渐体现。 
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问题七：未来与新的大股东有哪些协同？ 

答复：后续新股东将为公司在加深产业合作、对接产业资源；提供产业扶

持政策；吸引、激励、留住人才；资本运作等各个方面提供支持。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 4月 24日 

 


